



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/12699

12/05/2020

28703

**AUTOR/A: GONZÁLEZ VÁZQUEZ, Marta (GP); MARTÍNEZ FERRO, María Valentina (GP); HOYO JULIÁ, Belén (GP)**

#### RESPUESTA:

En relación con la información interesada, se señala que desde que se inició la crisis del COVID-19, la mayor parte de los turistas españoles se hallaban en Europa y en América Latina. Desde Europa todos pudieron regresar, puesto que las rutas se fueron cerrando de manera más pausada y porque siempre ha sido posible regresar por vía terrestre. El caso de América Latina fue más complicado desde el principio, ya que transcurrió menos tiempo entre el anuncio de la suspensión de vuelos y el cierre total de los espacios aéreos. En cualquier caso, en los días en los que aún operaban vuelos, el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación (MAUC) urgió a los viajeros españoles a regresar y una gran mayoría lo hizo.

Por lo que respecta a aquellos cuyas opciones de retorno no fueron posibles, se procedió a llevar a cabo un mapeo para estimar el número de personas a las que les sorprendió la crisis y no pudieron regresar. Desde América Latina han retornado numerosos ciudadanos españoles en vuelos directamente organizados por el Ministerio en colaboración con compañías aéreas, en su mayoría en el marco del Mecanismo Europeo de Protección Civil; otros han regresado en vuelos europeos de iguales características, o bien en vuelos de repatriación de los propios países latinoamericanos; por último, el MAUC ha realizado gestiones para permitir operar vuelos chárter o comerciales desde distintos países.

A falta de cifras consolidadas, en total, directamente en vuelos especiales garantizados por el Ministerio, han retornado más de 7.700 españoles desde América Latina y en otro tipo de vuelos especiales lo han hecho casi 4.000 españoles. Han regresado desde los siguientes países: Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Venezuela, Uruguay, Trinidad y Tobago, Haití y Jamaica.



Por otra parte, desde México y Brasil siempre ha habido conexiones con España, aunque no directas.

Madrid, 12 de junio de 2020